

Pressemitteilung

SCHLESWIG-
HOLSTEINISCHER
LANDTAG



Nr. 64 / 24. Juni 2022

„Gorch Fock“ wieder an der Spitze der Windjammerparade – Mit an Bord: Landtagspräsidentin Kristina Herbst

Das Segelschulschiff „Gorch Fock“ – seit 40 Jahren Patenschiff des Schleswig-Holsteinischen Landtags – führt morgen (Sonnabend) erstmals seit 2015 wieder die Windjammerparade zum Abschluss der Kieler Woche an. Landtagspräsidentin Kristina Herbst betonte im Vorfeld, die Dreimastbark stehe genau wie die Kieler Woche für die Völkerverständigung sowie die Weltoffenheit Schleswig-Holsteins. Das sei gerade mit Blick auf den aktuellen Angriff Russlands auf die Ukraine ein wichtiges Zeichen für den Frieden. „Ich freue mich, morgen an Bord der ‚Gorch Fock‘ zu gehen und bin stolz darauf, künftig diese besondere Patenschaft als neue Landtagspräsidentin mitgestalten zu dürfen“, hob Herbst hervor.

Der Dreimaster leiste nicht nur einen wichtigen Beitrag zur seemännischen Ausbildung, sondern auch zum internationalen Austausch und zum Aufbau neuer Kontakte und Freundschaften über Grenzen hinweg, unterstrich die Landtagspräsidentin. „Wir als Landtag sind dankbar für unsere 40-jährige Verbindung mit der ‚Gorch Fock‘ und ihrer Besatzung. Mögen noch viele Jahrzehnte in enger, freundschaftlicher und erfolgreicher Verbundenheit folgen!“, fügte sie hinzu.

Das Segelschulschiff war seit Anfang 2016 grundlegend instandgesetzt worden und ist im Oktober 2021 wieder in ihren Heimathafen in Kiel eingelaufen. „Es ist schön zu sehen, dass die ‚Gorch Fock‘ nach langer Pause wieder als Botschafterin unseres Landes auf den Weltmeeren segelt und in diesem Jahr auch wieder die traditionelle Windjammerparade anführt“, erklärte die Landtagspräsidentin. Folgen werden ihr bei der Parade zum Auslaufen aus der Kieler Förde 70 Groß- und Traditionsssegler sowie 16 Motor- und Dampfschiffe.

Der Landtag ist seit 1982 Pate der „Gorch Fock“ – und hat damit als einziges deutsches Parlament ein Patenschiff. Die Patenschaft soll den langjährigen freundschaftlichen Kontakten des Landtages zu den Einheiten und Kommandos der Bundeswehr im Lande, dem Beitrag des Schiffes zur

Völkerverständigung und der maritimen Tradition Schleswig-Holsteins Ausdruck verleihen. Regelmäßige Begegnungen sollen außerdem dazu beitragen, dass der Einsatz der Soldatinnen und Soldaten der Marine in der Wahrnehmung der Politik gewürdigt wird. Weitere Informationen zu der Patenschaft sowie eine Bildergalerie sind zu finden auf der Website des Landtages unter:
<https://www.landtag.ltsh.de/parlament/patenschaft-gorch-fock/>